

## I. 就学前児童保護者

問 37 最後に、子育ての環境や支援、施設のあり方に関して、ご意見がございましたら、ご自由にご記入ください。

➤ 子育ての環境や支援、施設のあり方に関して、就学前児童の保護者 331 人から以下のご意見をいただきました。(一部抜粋)

区 分	主な意見
保護者の支援<100件>	
経済的支援 (41件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・もっと、子育てに必要な費用の支援をしてほしいです。妊娠、出産、子育てとお金がかかるので、子どもが欲しくてもやめておこうと考えてしまう人が多いと思います。</li> <li>・妊婦健診は、回数関係なく全て無料にしてほしいです。もっと、子育て支援にお金をかけてほしいと思います。オムツ無料配布とか。</li> <li>・お隣の市は、2人目以降保育園料がかからないと聞きます。伊勢市は、本当に子どもを増やしたいと思っているのでしょうか。経済的な支援など、もう少し見直してほしい部分が多くあります。</li> <li>・3人以上産んだら、3人目以降の医療費、学費、保育園代全て無料にしてください。でないと人は減る一方です。</li> <li>・小中学校の給食を無償化してほしいです。</li> <li>・ひとり親世帯への支援を、もう少し手厚くしていただけると助かります。</li> <li>・高校までの学費無償化等、教育に関する費用の助成事業の拡充をぜひお願いしたいです。</li> <li>・あらゆる支援に所得制限をするのをやめてほしいです。出費が増えて、制限に引っかからない人より結局損をしていることが多いと思います。</li> <li>・物価が上昇して、育休中で給料がないので、とても生活が苦しいです。子どもたちがのびのびと生活できるよう、経済的な支援をよろしく願います。</li> <li>・オムツの補助券を、子どもにこそ出してほしい。</li> </ul>
労働環境 (16件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・仕事と育児を両立しやすい環境がほしいです。</li> <li>・ほとんどの企業が小学校1年生から育児短時間労働の利用ができなくなり、フルタイムで働かなければいけないが、低学年のうちは学校からの帰宅時間も早く、フルタイムで働くのが難しいため、子育て中の家庭への労働時間の改善を啓発してほしいです。</li> <li>・家庭で子どもと過ごす時間をとりたいが、仕事の関係で難しいことが多いです。いろいろな職業の人が定時で帰ることができたり、働き方が柔軟になったりすることで、家庭での子どもとの関わりが増えるといいなと思います。</li> <li>・夫の職場は育休を取るのには言語道断と言う雰囲気職場でした。市の働きがけで、少しでも改善していくなら、未来のためにも変わってほしいです。できることなら、義務化してほしいです。そうしないといつまでも改善されないとはいけません。</li> </ul>

区 分	主な意見
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・病児保育の拡充と、子どもの事情での早退、欠勤に対する親への支援と会社(企業)への支援が欲しいです。帰りづらい、申し訳ないと思いながら働くのは辛いです。</li> </ul>
子育てに関する講座や教室 (8件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・3歳の年に入園を考えています。入園までどう動いたらいいのか、以前支援センターで聞いて申込書を貰ってみましたが、地元の間人ではない事もあるか、あまりイメージできませんでした。入園を考えている人向けの講座があるとありがたいと思いました。ウェブでいつでも見られる、わからない事があれば相談できる、など。</li> <li>・4年ほど前に離乳食教室を受講しましたが、その時は全然良くなかったです。ほぼ書類に書いてあることを読んでいただけで、全然離乳食についての不安は解消されませんでした。調理実習形式にするなど、体験型なら良かったなと思いました。</li> <li>・育休中に何度か支援センターを利用しましたが、支援センターでの講座の予約方法を電話予約からネットにできないでしょうか。社会教育課などがやっている親子講座や、駅前子育て支援センターの予約はネットでできるのに、支援センターの講座は、人気のあるものは開始時刻に電話しても混雑する事が多く、繋がるまで何度もかけ直すことが多いです。</li> </ul>
相談支援 (7件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子育てで悩むのは仕事帰宅後や夕方から夜が多いので、相談したくても相談する機関が終わっています。匿名で相談したいです。</li> <li>・子育て相談やLINE相談など、様々なサービスがあることは知っていて利用はしたのですが、子育て支援だと月に数回(曜日固定)になっていたり、LINEだと返答を待つ時間だったり、なかなか相談を気軽にできる気がしません。</li> </ul>
産後ケア (6件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・産後ケア施設や、育児疲れ解消のための施設をもっと充実させてほしいです。</li> <li>・産前は「何かあれば頼ってね」を押し出しているのに、産後里帰りから戻ってきて疲れが出てきた頃にいきなり頼ろうとすると、「子どもがもう大きいので利用できない」「気合いで頑張れ」な姿勢に変わり、あまり我が家の役には立たなかったです。実家も義実家も遠く、本当に困っている時に頼る相手がいないので、自治体に頑張ってほしいです。</li> </ul>
就労支援 (6件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもが保育園、小学生、中学生と、どの成長過程においても、親が安心して働き続けられる環境が整備されればいいなと思います。</li> <li>・社会復帰に向けた支援(資格取得の支援や復職にあたって相談できる相談員みたいな人)が欲しいです。</li> </ul>
情報提供 (6件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子育て支援ハンドブックに市内の保育園・子ども園・幼稚園の入園にかかる費用、月額にかかる費用、保育時間一覧のページを作ってほしいです。保護者が一から調べるより、市のハンドブックに一覧で用意してもらった方が分かりやすく、選びやすいと思います。</li> <li>・学童保育の案内は広報に掲載されただけで、誰も何も教えてくれませんでした。そのため、応募し損ねて預けられない知人がいた。自助努力の必要は理解するが、これで「子育てしやすい働きやすい伊勢市」と標榜するのは無理があります。</li> </ul>
保護者同士の交流 (4件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・同じような境遇を経験した人たちが集まれる場を提供してほしいです。双子ちゃんたちの集まるサークルがあるように、小さく生まれた赤ちゃん同士も集まり、お母さん同士の悩みを共有できる機会を作ってほしいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・行政の施設だけでなく、市民活動としての民間の子育てサロンをもっとバックアップしてほしいです。子育てをしているお母さん達が気軽に出会え、交われる友達作りの場を積極的に提供していくべきだと思います。</li> </ul>
家事代行（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもが3人いて、1番大変なのは家事です。家事代行サービスや、チャイルドシッターの制度が手軽に頼める仕組みがあるととても助かります。</li> </ul>
その他（4件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・保育園や幼稚園、小学校等で使用した制服やカバン、チャイルドシートなどを、フリーマーケットや、譲ってもらったりできる場を設けてもらいたいです。</li> <li>・障がいのある保護者への子育てサポートなども、今後考えてほしいです。</li> </ul>
子育てサービス<94件>	
子育て支援センター（34件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・あそび一なをよく利用しています。とても綺麗でおもちゃもたくさんあり、スタッフの方も親切で助かっています。新しくできて本当に良かったと感じています。</li> <li>・子育て支援センターには育休中たくさんお世話になりました。講座も充実しており、保育士さんもたくさん配置されていて、県外出身の私としてはとても身近な相談できる相手でした。</li> <li>・子育て支援センターが充実しているのは、本当にありがたいです。たまに予約が取れない講座があるので、できれば希望している人がみんな利用できるようなると良いと思います。枠を増やしたり、年齢によって分けたりしてほしいです。</li> <li>・支援センターの一時保育の予約が取りにくいです。</li> <li>・キッズもってテラスがオープンし、きらら館の利用時間・曜日が変更になり、土日祝日に予約なしで利用できる支援センターがなくなって困っています。雨の日など、キッズもってテラスが予約いっぱいだと気軽に遊びに行けるところがないので、以前のきらら館のように、土日祝日でも予約なしで利用できる支援センターを作ってほしいです。</li> <li>・個人的には、16時まで開いてくれる支援センターが増えてくれるとありがたいと思っています。駅前の支援センターの件ですが、3部制の間の時間は必ず外に出ないといけなないのでしょいか。その間過ごせる場所があるととてもありがたいです。</li> <li>・子育て支援センターごとに、決まり事に異なる項目があるのは仕方ないとは思いますが、統一してあるとわかりやすいと思いました。</li> <li>・支援センターを利用すると、必ず先生方にお母さんは仕事をしているんですか、ということ聞かれます。今は専業主婦で、保育園にも入っていないことを伝えると、今後働くつもりはないのかどうかを必ず聞かれるのですが、何故でしょうか。今は働くお母さん達も多いと思いますが、専業主婦とは良いご身分です。ね、と言われている気がして毎回傷つきます。</li> </ul>
一時保育（一時預かり）（21件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・一時保育の予約が全く取れません。予約開始日にほぼ満員になってしまい、保護者がいきなり病気になった時に子どもを預けられる場所が全くありません。一時保育の施設を増やすか、定員を増やしてほしいです。または、緊急時に預かれるように少し余裕を持たせた予約をしてほしいです。</li> <li>・一時保育に興味がありますが、使い方や費用など、いまいよくわかっていません。誰でも一回無料で利用できる等のサービスがあれば、一時保育のハードルが下がってもっと利用しやすくなり、制度の理解も進むのではないかと思います。</li> </ul>

区 分	主な意見
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・仕事の関係で隣町に引っ越すことになりました。その際に、勤務地は伊勢市でも、住民票が伊勢市にないと一時保育を利用できない、と言われました。隣町では、1歳からしか一時保育が利用できません。住民票が伊勢市外でも、一時保育が利用できるようになるととても嬉しいです。</li> </ul>
病児保育（17件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・病児保育できるところが少なすぎます。</li> <li>・急な発熱などあった場合に、病児保育に預けたい時も定員オーバーで預けられなかったり、9時以降にしか預けられなかったりということがあり、病児保育があること自体はありがたいですが、もう少し融通がきくとよいと思います。前日に受診が必要などの決まりもあり、その辺もスムーズに預けられるとありがたいです。</li> <li>・病児保育の利用予約が、LINE等で簡単にできるとありがたいです。かかりつけ医で前日に検査して、利用当日も検査しなければいけないのが金額ともに負担になってしまいます。</li> </ul>
障がい児等支援（8件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・医療的ケア児を、保育園のように毎日預けられる施設がありません。ショートステイやデイサービスも、施設の人手不足で利用できる日数も限られ、施設への送迎の時間も考えると、母親の仕事復帰はかなり難しいです。今度、きょうだい児の保育園入園を考えていますが、園への送迎の間の医療的ケア児の見守りをしていただくヘルパーさんも探さなくてはなりません。しかし、伊勢市の事業所さんには喀痰吸引ができるヘルパーさんがいません。</li> <li>・すぐに発達検査ができる体制を整えてほしいです。伊勢市は人数も多いから難しいのでしょうか。困っているから相談に行っても、様子見でとかえてくる子もいて驚いています。相談件数より解決案件を増やしていただきたいと、一市民として願います。</li> <li>・ASDであるということを伝えると、幼稚園からは軒並み断られました。伊勢市は子どもを育てにくい町だと思いました。役所の人はいいい人でしたが、結局幼稚園に通わせる事ができませんでした。</li> </ul>
認定こども園（4件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・公立のこども園がないので、もっと増やしていただけたらなと思います。</li> <li>・認定こども園の給食提供義務化、おやつを提供してほしいです。保育料は同じなのに園によって差があります。</li> </ul>
児童館（3件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・近くの児童センターを拝見しましたが、掃除が行き届いていないわけでは無いのですが、建物や館内に清潔感がなく預けるのが可哀想になりました。もう少しよくなるのでしょうか。</li> </ul>
休日保育（3件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・夫婦どちらかが働いていない親がいる（1号認定）小学生の子どもが、長期休みに過ごす場所がありません。こども園や幼稚園は、用事のある時の一時保育を頼めますが、小学校になった途端なくなります。学童は、長期休みのときだけの預かりはできないため、短期の仕事や急な用事のとくに困ります。長期休みだけ小学生が利用できる場所が欲しいです。</li> </ul>
ファミリーサポート（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ファミリーサポートの料金を安くするか、割引チケットなど補助が欲しいです。</li> </ul>
その他（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ベビーシッターや認可外保育施設等でいいので、夜間に預けられる施設や制度を増やしてほしいです。現状ファミリーサポートのみであり、直前だと予約が取りづらいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
保育園・幼稚園<60件>	
保育園の入園条件 (14件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・待機児童0をうたっていますが、希望の保育所がいっぱいで下の子は入れませんでした。上の子も小学校の人数が多すぎるので、対策を考えてほしいです。</li> <li>・住んでいる町に幼稚園がない場合は、親が働いていなくても保育園に預けられるようにしてほしいです。</li> <li>・働いていなくても、家庭の事情で働けない場合もあるから、保育園にも預けられるようにしてほしいです。</li> <li>・不妊治療をしていて治療と仕事の両立ができず、仕事を辞めました。仕事を辞めて治療をし、子どもを授かりました。第二子を考えていますが、治療、仕事探し、保育園探し、と考えると不安がすごくあります。幼稚園・保育園関係なく、みんなが行きたい園に行けるように、制度をなんとかしてほしいです。</li> </ul>
保育料 (12件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・他自治体では、3歳未満でも保育料無料等の育児支援が充実している所があります。ぜひ伊勢市でも取り入れてもらいたいと思います。</li> <li>・子どもが3人いますが、共働きでも経済的に厳しい状態であり、保育料も高く、何のために働いているのかわからなくなる時があります。</li> <li>・歳の離れたきょうだいがいる場合に、下の子の保育料が満額かかるのが不満です。上の子が未就学の場合のみ半額になるのは不公平感があります。</li> <li>・保育料が高すぎます。もっと安くしてほしいです。働けば働くほど保育料が上がってしまいます。</li> </ul>
保育士等の就労環境 (9件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・いつも保育所の先生方に助けられています。とてもよく子どものことを見てくださり、真摯に対応してくださっています。しかし、先生方の人数が少なすぎる気がします。現状では先生方みなさん、無理をされているのではないのでしょうか。賃金ももっと上げてほしいです。先生の働く環境改善を希望します。</li> <li>・親の事情で子どもを預けやすい環境（施設）かどうかと言われると、そうでないような気がします。もう少し気楽に預けられたら、母親の負担も減るのかなと思います。そのためには、各園・各施設で、人材を確保し、働きやすい環境にして頂きたいと思います。人手不足の解消が、子どもを預けやすい環境に繋がるのではないかと思います。</li> <li>・保育園の先生の労働に無理があると感じます。先生たちはがんばっているが、人数が足りていないことから重労働になり、一緒にみないといけなくなり、病気の感染も増えていると感じたことがありました。保育関係者に支援をすべきだと思います。</li> </ul>
延長保育・預かり保育・土曜保育 (8件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・サービス業のため土曜は毎週勤務があるが、平日と異なる対応をされるのが煩わしいです。52週を3年間、約156回に渡って紙の申請書を手渡ししないと預かってもらえません。</li> <li>・観光地である伊勢は観光客が多く、土曜日・日曜日は特に商売が忙しい時なので、土曜保育が16時までという状況を変えていただきたいです。子どもを見られるなら見たいとは思っていますが、日曜日に休んで更に土曜日も休む訳にはいかないです。土曜日は大変忙しいので、16時までにお迎えという制度が変わっていただけると願います。</li> </ul>
保育の質 (7件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・教育（知育）を充実させてほしいです。</li> <li>・伊勢市内の保育園でどのようなことに取り組んでいるのか、情報を共有して保育園による差をなくしてほしいです。自分の保育園がやっていることが全てではなく、他の保育園のいい所を取り入れ、マンネリをなくしていただきたいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
施設数や入園枠の増加 (3件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・伊勢市は公立の幼稚園が少ないです。</li> <li>・兄弟で別々の園になると、思うように働けません。</li> </ul>
その他(7件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・校区内に公立の園がありません。</li> <li>・保育園の卒園後～小学校入学までの間、平日の日中誰が子どもの面倒をみるのか不安です。その間仕事を休み続けることはできないし、祖父母にも預かってもらえない確率が高いです。</li> </ul>
医療・保健<38件>	
医療費の無償化(20件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・未就学児の医療費無料はとてありがたいです。体調に不安を感じたとき、躊躇なく医療機関にかかれます。</li> <li>・小学生になったら病院代を一部立て替えるのは、意味がわかりません。</li> <li>・高校入学以降が一番教育費用がかかります。医療費給付を18歳までに変更してほしいです。</li> <li>・インフルエンザの予防接種は老人には補助があるのに、子どもにはありません。子どもは2回接種で、老人よりも金銭的負担が大きいので、もう少し考えてほしいです。</li> <li>・予防接種を全て無料にしてほしいです。</li> </ul>
こども医療費助成制度の所得制限(11件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・医療費助成の所得制限を撤廃してほしいです。</li> <li>・9月から、子どもの医療費の所得制限が撤廃されると聞きました。今まで、医療機関で医療費を払わずに帰っていく親子を横目にみながら、親が税金を人一倍払っているにも関わらず、我が子は逆差別を受けているのか、という思いでいましたので、やっとそのような黒い感情から開放されることを喜んでおります。医療費だけでなく、子どもに関わることすべてに所得制限は撤廃していただきたいと切に思います。</li> </ul>
乳幼児健診(5件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・1歳半健診も、3歳児健診ももっとスムーズにする方法があるのではないかと思います。感染症のこともあるので、何部制に分けるとか。身長を測るのに脱いで、服を着せて、また何十分後に脱いで医師の診察とか。子どもが大泣きです。続けてできたらいいのと思いました。待ち時間が長くなって親子共に苦痛でした。</li> <li>・仕事の休みの申請が直近だと取りにくいので、3歳児健診などの定期健診のお知らせをもっと早くしていただきたいです。</li> </ul>
医療等の充実(2件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・夜間診療で子どもを連れて行っても、話を聞く前に診られないと断られ、結局日赤に自分から連絡を取り、お願いしないといけません。小児科を診ることができないなら、初めから小児科の記載を無くして、日赤と協力体制を築いても良いのではないかと思います。</li> </ul>
放課後児童クラブ(学童)・放課後子ども教室<30件>	
運営基準(12件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・預かり時間が長く、教育が充実した施設を増やしてほしいです。</li> <li>・学童保育の時間が短いです。ひとり親が正社員で働くには時間的に厳しいです。学童に電話したら、1分の遅れも許されないとのこと。こんな状況だと、ひとり親は伊勢市で子育てできません。</li> <li>・学童の開始時間が8時からなので、長期休みや土曜出勤の際、仕事を毎日遅刻しなければいけないことになります。開始時間を、保育園と同じ7時30分からにしてほしいです。</li> <li>・学童保育の利用料金の負担が大きいので、預けたくても負担軽減措置がない以上難しいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
施設数や対象枠の増加 (12件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学童に入れませんでした。</li> <li>・学童を増やしてほしいです。</li> <li>・学童の待機が多いと聞くので、実際に自分の子どもが小学校にあがるときの働き方を考えないといけない、という不安が強いです。</li> <li>・学童保育が、民間運営でないことが素晴らしいです。小学校高学年も学童保育を人数制限なく、普通に利用が可能な環境を継続してほしいです。</li> </ul>
長期休業期間中の利用 (3件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・どの施設でも、夏休みなどの長期休暇だけの利用ができるようにしてほしいです。日頃は無理を言って祖母に頼っていますが、夏休みなどは無理があり、仕事を休むこともあるので、仕事との両立に悩んでいます。</li> </ul>
環境の整備 (3件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学童保育を、小学校の敷地内に設置してほしいです。</li> <li>・毎日お弁当を作るのが大変なので、宅配給食などを可能にしてほしいです。電子レンジが無く、冷たいお弁当はかわいそうなので、家電を充実してほしいです。</li> </ul>
小学校<21件>	
登下校、通学路 (5件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・近年は高齢運転者も増え、歩道環境が非常に危ないです。事故が起こってからは遅いので、学校周辺のスクールゾーンを通学時間帯は一方通行にする等、力強い規制が必要なのではないかと思えます。</li> <li>・冬は暗くなるのが早いので、通学路に街灯を多く設置してほしいです。</li> </ul>
小学校区の見直しや統合・新設等 (5件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・市内における児童数の差が、ありすぎるように思えます。もう一度、学区の見直しや、小学校統合などをすすめてほしいです。</li> <li>・小学校の過疎化が激しいので、早く合併してほしいです。学童もないため、フルタイムで働きながら送迎の負担も大きいです。また、沿岸部に学校があるため、地震による津波に対する不安もかなり大きいです。</li> </ul>
教職員 (4件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもを安心して預けることができるよう、責任を持って教員や担当者を採用してほしいです。特に、過去の犯罪歴等をしっかり確認してほしいです。教員の質を上げるためなら、給与を上げても良いと思えます。</li> <li>・小学校の上に立つ人(校長、教頭)がもっと子ども目線に立って、通学路の安全面や教育の場において自分の目で現場を確認したり、動いてくれる事を願います。</li> </ul>
教育環境の整備 (4件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・小学校の校舎や遊具が古いので、建て替えてほしいです。</li> <li>・小学校のトイレを全て洋式に改修をしてほしいです。</li> </ul>
教育の質 (2件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・就学前は、園も、市の施設や職員の方も、子ども・保護者のペースを大切にしてくれていたし、そこにすごく安心感を感じながら育てられていたのに、学校に入ると急に学校に合わせなくてはいけなくなりました。先生たちはできる限りの配慮をしてくださいますが、仕組みとしてとても窮屈で苦しいと感じています。</li> </ul>
その他 (1件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・フルタイムで働いていると、平日に子どもとの時間の確保が難しいです。小学校入学後の長期休暇などでも親は通常通り仕事があるため、親が専業主婦やパートの子どもたちと比較すると、両親がフルタイムの子どもは可哀想に思えます。夏休み期間の短縮化と、宿題など考慮してもらいたいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
学びの環境< 1件 >	
習い事 (1件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・都会に比べ、教育格差がひどいです。学童施設も充実していないので、放課後の学童が不安すぎます。ただ預けるだけでは、教育の保障がありません。習い事もさせたいですが、仕事の関係で土日以外は難しそうです。学校から習い事の施設などへの送迎サービスがあれば、利用したいです。公共の習い事の施設というのは、できないものでしょうか。芸術や文化を習う、地域を学ぶ施設に預ける、読み書きそろばんを公教育で行うなど、みんなで地域を知り学ぶ施設へ行き、希望者は放課後もそこで質の高い教育を利用できるなど。</li> </ul>

## II. 小学生児童保護者

問 33 最後に、子育ての環境や支援、施設のあり方に関して、ご意見がございましたら、ご自由にご記入ください。

➤ 子育ての環境や支援、施設のあり方に関して、小学生児童の保護者 209 人から以下のご意見をいただきました。(一部抜粋)

区 分	主な意見
保護者の支援<46件>	
経済的支援 (30件)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 子育てにお金がかかりすぎると思います。義務教育に必要な物は無料にしてほしいですし、高校、大学の学費も安くしてほしいです。</li> <li>・ 給食費を無料にしてほしいです。</li> <li>・ 保育料は3人目を無料にするとか、年齢関係なく「3人目」として扱ってくれるとか、これからの時代、働く親にも優しい支援が欲しいです。年の差の兄弟なので、既に上の子は小学生で、一番下は保育園入園も「1人目」扱いの全額支払いです。これが本当にキツイです。こういうのもクリアしてもらえたらもっと子どもを産みたいと思えるが、3人目もすごく悩みました。実際、金銭的に厳しいので、後悔も少しあります。</li> <li>・ 子育て世帯への経済的支援がまったく足りていません。生活困窮世帯への支援はいいが、それ以外への経済的支援の少なさに、少子化対策を重視していないと感じます。共働きの家庭では時間もお金も余裕がありません。予算が限られる中で、人口が増える高齢者ばかりを優先して、伊勢市は子育て支援に真剣に取り組んでいないと思います。</li> <li>・ 子育ての支援をお願いします。母子家庭などは子育て支援に手厚いと思いますが、親の支援があつて裕福にしている家庭もあります。その反面、低所得にもひっかからない家庭で、カツカツにしている家庭もあります。そんな状況も理解していただいて、子どもの支援をしてほしいです。</li> <li>・ 夫婦共働きであるため、世帯年収が1千万超えるが、実家への援助や義父の介護などで子どもに回せる分が少ないです。働けば働くほど税金を支払い、高校無償化や奨学金などを利用することができない世の中は理不尽です。女性の社会進出とうたっているが、進出すればするほど上記のような問題があるのはいかがなものでしょうか。</li> <li>・ 低所得者層だけでなく、もっと幅広い層への給付、控除をお願いします。物価高だが、中小企業は所得が変わっていないので、余裕がありません。</li> <li>・ 値上がりが多く家計を圧迫しているため、経済的支援をしてほしいです。子どもたちにも我慢ばかりさせています。きちんと税金を払っているのに、非課税世帯ばかり支援があるのはおかしいです。</li> <li>・ 母子家庭で、生活のためにダブルワークをしています。収入が増えると扶養手当が減るので、子どもとの時間を削ってダブルワークをしていることが悲しくなります。ダブルワークをしないと生活費を確保できないので継続する予定ですが、ダブルワークするしない関係なく、扶養手当は一律で支給して頂けることを強く希望します。</li> </ul>

区 分	主な意見
労働環境（11件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・仕事と育児の両立が難しいです。何をしてもお金がかかるため、働かなくてはなりません。子どもが小さいうちは時間にゆとりを持って接したいのですが、フルタイムだと時間がありません。行事もゆっくり行けません。</li> <li>・共働きのため、帰宅後に夕食、学校のお便り確認など、寝るまでに子どもと関われる時間などほぼありません。仕事と子育てが両立できるよう、労働時間の改善を切に願います。</li> <li>・子どもが病気で学校を休む場合、親が仕事を休んだ際に有給休暇を使用しない形での給与保障が整ってほしいです。</li> <li>・子ども看護休暇の年数が、小学6年生くらいまで伸びたら良いと思います。</li> </ul>
相談支援（4件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子育て支援の機関について初めて知るものが多く、驚きました。また、それらの各施設の利用については、利用方法が全く分かりません。情報発信が全く足りていません。もっと気軽に子育てについて相談したり、利用できるよう、情報提供をしっかりとしてほしいです。</li> </ul>
情報提供（1件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・支援やサービスの内容がわかりにくいので、誰が見ても分かる手順書を作ってほしいと思います。</li> </ul>
小・中学校<41件>	
登下校、通学路（7件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・登下校中の交通事故から、子どもを守る取り組みをしてほしいです。</li> <li>・学校まで遠いため、天気が悪いと集団登校せず、各家庭で送迎されるケースが多いです。送迎できない家庭の低学年の子が、1人で人気のない道を歩いているのを見かけるので、危ないのではないかと心配になります。</li> </ul>
教育環境の整備（6件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・小学校のトイレの設備をきれいにしてあげてほしいです。</li> <li>・給食費が高くなっても良いので、内容の良いメニューや、食材の工夫をしてほしいです。例えば、季節のフルーツを充実させたり、メインの肉や魚を良質な物にしたり、地元食材をもっと使った献立にしてほしいです。</li> </ul>
小学校区の見直しや統合・新設等（6件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・津波の危険性があるので、一刻も早く安全な環境に小学校を合併して移設してほしいです。</li> <li>・人数の多すぎる学校と、少なすぎる学校をうまく分け直してほしいです。</li> </ul>
教育の質（6件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・画一的な教育ではなく、子どもの好奇心を刺激するような授業を増やしてもらいたいです。明日、登校するのが楽しみになる学校づくりをしてほしいです。担任の先生の負担を減らすために、もっと民間の専門家の特別授業を増やすと良いと思います。</li> <li>・塾に行かなくてもすむように、学校で幅広い教育をしてほしいです。</li> <li>・人数が多いため、学習面でも学校生活においても、目が行き届いていないと感じました。また、学校行事にも制限がかかっているのはいかがでしょうかと思います。</li> </ul>
教職員（5件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・小学校教員の、学力を含めた教育力全般の低下が気になります。教員数確保が大変なのはわかりますが、例えば高学年であれば、教科担任制の導入を国算理社英全てに導入していただければありがたいです。</li> <li>・小学校の中で、担任以外に子どもが気軽に相談できる心理カウンセラーの先生がいてくれると助かります。いじめに関する事を担任に相談しても、忙しいからかスルーされてしまうため、いじめ対策専門の先生を配置してほしいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
その他（11件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学校のPTAを、市の主導で廃止してほしいです。学校・PTA単位での改革は、難易度が高すぎます。PTAをやっている、予算がないと何度も聞きましたが、地域の方からの寄付等できるしくみがあるといいと思います。</li> <li>・子どもが、何時に何限目の授業が終わり、掃除が始まり、などの時間を全く把握していませんでした。家でも時計を見る習慣ができていません。教室の後ろに時計があるからだと思います。テストの時の時間配分もできないのではないのでしょうか。問題がないのであれば、時計を教室の前につけてほしいです。</li> </ul>
その他の子育てサービス<34件>	
児童館（15件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・児童センターは子どもだけで利用できるもので、子ども自身が友達との交流の場として利用しています。家にはない遊び道具や、大人の見守りがある中で安心して遊べる環境に助かっています。近年は公園も物騒だったり、夏は暑過ぎて外では危険だったり、なかなか屋外での遊び場がないので、児童センターのような施設の充実はもっともっと必要だと感じます。</li> <li>・児童センターが、月曜日休みなのがつらいです。月曜日に仕事が休みなもので、夏休みなどに遊びに行く場所がなくて困ります。小学生以上の子どもたちが安心して遊べる場所がもっとあると嬉しいです</li> <li>・長い夏休みは子どもを児童館に預けていますが、児童館の開館時間が8時からなので仕事に間に合わず、思うように働けません。もう少し早く開館してもらえると嬉しいです。</li> <li>・放課後に児童館へ行かせたくても、低中学年は学校の決まりで行動範囲を決められていて、児童館まで行けないという現実があり、もどかしいです。</li> </ul>
障がい児等支援（7件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・障がい児への支援や、遊び場所(居場所)を増やしていただきたいです。ヘルプマークの認知度が低いと感じます。</li> <li>・発達障がいへの理解が、まだ世の中のお母さん方に行き渡っていないと思います。子ども達の特性は、親のしつけが悪いといった目で見られることも多いです。特性のあるお子さんが増えている中、児童が住みやすい環境や支援がさらに充実していくことを願っております。</li> </ul>
放課後の居場所（3件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学童に入っていない小学生が、親の急な残業や用事の時に、放課後に当日でも学校帰りにそのまま行ける場所があるとありがたいです。</li> </ul>
病児保育（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・病児保育の枠が増えるとうれしいです。</li> </ul>
子育て支援センター（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・以前は、子育て支援センターをたくさん利用させていただきました。このような場があると、親は楽しく子育てできると思います。</li> </ul>
日曜日・祝日・長期休暇の預かり（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもの長期休み中、親が仕事で留守番をさせられない時に、半日でも預かってくれる場所があると助かります。</li> </ul>
一時預かり（1件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・小学生、保育園児でも、休日に一時預かりみたいな場所があれば助かるなどと思います。お互いの両親（祖父母）は遠いので、どうしてももの用事が重なり子どもを見る手が足りない時に、助けてもらえる場所があればな、といつも思います。</li> </ul>
その他（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・共働きや、ひとり親など、何かあったときに親以外に子どもをみてもらう人がいない家庭が、できるだけ安心して仕事ができるように、学童の充実や、病児保育を増やしてほしいです。夜勤仕事のための、安心して夜もみてくれる施設がほしいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
放課後児童クラブ（学童）・放課後子ども教室<34件>	
運営基準（12件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学童保育の預かり時間を拡大してほしい。</li> <li>・放課後、学童を利用したいと考えていたのですが、費用が高く断念しました。3人目の子どもが欲しいと思った時期もありましたが、養育費や子育ての負担を考え、諦めました。「贅沢したい」という願望があるわけではないので、もう少し楽に生活できたらいいと思います。</li> <li>・学童も、土・日曜日に受け入れをしてほしかったです。全ての人が月～金曜日の勤務ではなく、生活に困っている人の方が土・日曜日でも仕事をしていると思います。</li> <li>・放課後や長期休暇の学童が、短時間パートでも気軽に使えるようにしてほしいです。短時間だけでも仕事をしたいが、長期休暇中や午前で終わりの日だけ預かってくれる場所がなく困っています。</li> </ul>
施設数や対象枠の増加（9件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・現在共働きで、放課後に子どもを見られないので、放課後児童クラブを利用したいのですが、人数オーバーで利用することができず大変困っています。このような方が他にもたくさんいらっしゃると思いますので、対策していただけると嬉しいです。</li> <li>・私の学区は、学童へ入れません。隣の学区では、入りたい家庭は必ず入れるとのこと。学童が作れないのなら、無責任に家を建てて人数だけ増やすのを辞めていただきたいです。学童に入れないのならここには住みませんでした。</li> <li>・学童保育が少ないように思います。面倒は見てもらわなくてもいいので、学校に16時頃まで、お迎えを待つ間いさせてもらえたらいいと思います。</li> </ul>
高学年の預かり（8件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・現在利用している学童保育が3年生までしか利用できないので、安心して働けずに困っている保護者がたくさんいます。6年生まで利用できるように充実してほしいです。</li> <li>・学童も児童館も高学年になるほど定員数が減り、入ることも困難になるのが今から不安です。必要であれば、年齢や学年関係なく入らせてほしいです。そうでないと、仕事と子育ての両立が難しく、仕事を制限するか子どもに我慢させるしかないのが困ります。なんとかしてほしいです。</li> </ul>
長期休業期間中の利用（3件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・勤務時間の都合上、普段は学童を利用していません。長期休みのみでも、学童を利用できる体制を作っていただきたいです。</li> </ul>
その他（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもが、学童のご飯が美味しくないと言っており、子ども達から発信はしていますが、なかなか改善されません。私からは言いづらいので、アンケートのようなものがあると良いと思います。</li> </ul>
地域環境<27件>	
遊び場・公園等の整備（17件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・公園の整備をしていただいたことで、外で遊ぶ機会が増えました。子どもたちが、安全に外で遊べる場所を増やしてもらえると嬉しいです。</li> <li>・新しい公園などの施設もできていますが、既存の古い公園もリニューアルしてもらえると、自宅から近いところで子どもだけでも安全に遊べるので、検討してほしいです。</li> <li>・公園はあるものの、高学年になるにつれ遊べる所が無いので、どの年代も遊べるような公園や施設があると、とても助かります。雨天でも遊べる場所があると、尚ありがたいです。</li> <li>・子どもを休日に、のびのび遊ばせられる公園がありません。小さい子から高学年までの子どもたちが遊べる、遊具や設備のある公園がほしいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
歩道等の整備（3件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・車が多くなっているのに、歩道や広い道が少ないため、子どもや歩行者、自転車の通学・通勤の人への整備が整っておらず、都心より危ないと思うことが多いです。国道沿いも、歩道が完備されていないところが非常に多くあります。</li> </ul>
イベント（3件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・スポーツの施設や公園などへの投資は実感していますが、図書館やそれに伴うイベントなど、文学や文化的なものにも実感できるレベルで取り組んでほしいです。</li> </ul>
公共交通機関（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・公共交通機関で移動する場合、バスの本数が少なく、学校から案内のあるスポーツ教室や発達支援に参加できないことがあります。子どもだけで移動する時は公共交通機関を利用することになるので、選択肢や行動範囲が限られてしまう状況になっていると思います。改善を希望しています。</li> </ul>
その他（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもが広場で遊んでいる声がうるさいと苦情を訴える老人がおり、役所などがそれを受け入れてしまっています。高齢者優先の社会も大切だと思いますが、子どもも大切です。社会全体で子どもを育てようという雰囲気を作ってほしいです。</li> </ul>
医療・保健<19件>	
医療費の償還給付（10件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・医療機関を受診した際は、未就学児までは窓口負担なし、それ以上は一旦窓口負担後に親の口座に返金することになっています。実質自己負担がないことは非常にありがたいことですが、一旦自己負担が生じて、結果還付されることについてはどうなのかなと思います。市役所の事務手続もあるし、こちらも一旦自己負担が生じるし、振込手数料もバカにならないと思うので、改正できるのであればその点を改正した方がいいと思います。</li> <li>・一度支払いをして後日返金というのは、家計費に負担がかかります。手続きや課題など色々あるので、2ヶ月後に銀行口座に振り込まれても、医療費控除を受けている感じがあまりしません。手元にお金がなくても安心して病院へ行けるよう、窓口で支払いをしないで済むととても助かります。</li> </ul>
医療費の無償化（6件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・他の市町村より子育てに関する補助金、医療費の補助や、受付で事前支払いなど、伊勢市は遅れを感じるし、子育てに不向きな市にしか思えません。高校生まで医療費無料も聞くので、すごく羨ましいです。</li> <li>・医療費無料を18歳までにしてほしいです。</li> </ul>
医療等の充実（1件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・小児科・耳鼻科など、アプリで順番・時間予約をしている病院が少なすぎて、とても不便です。土日祝日も開いている病院が少ないです。</li> </ul>
その他（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・マスク生活に慣れて、暑い日や外遊びでもマスクをしているので（今は個人の判断とはなっていますが）、いかがなものかなと思ってしまいます。</li> </ul>
子どもの支援<9件>	
不登校児への支援（6件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・教育支援センターNESTがあって非常に助かっていますが、預かってもらえる時間がもう少し長いと非常に助かります。</li> <li>・不登校の児童が増える中、伊勢市はNESTからフリースクールいせのもりしかありません。フリースクールはお金が掛かるうえに、まだ広く知られておらず人数も少ないです。先生方は、放課後登校や保健室登校、別室登校でも良いと言われますが、いざ保健室へ行っても、怪我した子や体調の悪い子が来ると居づらくなります。別室登校も部屋がないし、何をやるわけでもありません。そのため、各学校に一部屋で良いので不登校の子が自由に過ごせる場所、居場所を作ってほしいです。</li> </ul>

区 分	主な意見
習い事（3件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・フルタイムで働いていると、平日に習い事をさせるのが難しいです。送迎してくれる習い事もありますが、そういったものばかりではありませんので。</li> <li>・地域のスポーツ活動は、保護者が働いていると無理です。</li> </ul>
保育園・幼稚園＜3件＞	
保育の質（2件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・保育所の保育時間が短いので、フルタイムで働く場合に預ける保育所・保育園に限られてしまいます。保育園の都合で、お盆等は短時間保育や休園を強いられます。</li> </ul>
その他（1件）	<ul style="list-style-type: none"> <li>・市全体の幼稚園・認定こども園・保育園の紹介パンフレットを1冊にまとめてほしいです。ホームページを調べてもほぼ出てこないなので、幼稚園等の特性が全く分かりません。市役所で、自分で調べて電話してと言われても、地元ではない人には全く分かりません。</li> </ul>